

ANTHROPOGENIE GENERALE

PREMIERE PARTIE - LES BASES

ABSTRACT

Chapitre 3 – LA RENCONTRE

La structure du corps d'Homo (transversale et frontalisante) produit la RENCONTRE, là où la structure du corps animal vertébré (axiale et tête queue) produit l'ENCONTRE.

- L'ENCONTRE animale est riche de rassemblements, intercérébralité, approche, contact, etc. Elle est principalement homéostatique, basée sur la ressemblance. Elle existe et subsiste également chez Homo.
- La RENCONTRE hominienne va au-delà de l'ENCONTRE. Sa structure transversale et frontalisante ajoute un caractère réciproque, intensif, thématifié, réduplicatif, et distanciateur que l'ENCONTRE n'a pas. Pas seulement homéostatique, elle est aussi allostatique. Chez Homo (technicien, curieux, expérimentateur) l'allostasie des différences importera progressivement autant que l'homéostasie des similitudes.

En simplifiant, on pourrait dire que la RENCONTRE de plans transversaux produit des effets différents (plus forts, intenses, réciproques, complexes) de l'ENCONTRE d'axes tête-queue.

L'auteur parcourt différents domaines de la RENCONTRE : Collaboration, apprentissage, sexualité, geste, visage, regard. Prenons le cas de la sexualité :

- L'évidence organique d'Homo, résultat de la station debout et de la glabréité, découvre et fait apparaître ses organes. Cette évidence organique a certainement joué un rôle de sélection culturelle et même sexuelle au profit des corps les plus signalétiques.
- La station debout (frontale, transversale) déclare le couple masculin/féminin comme tel. Les organes sexuels sont proposés comme des organes coaptables, faisant de chacun l'autre-retourné ou le même-inverse. Et cette proximité / distance des sexes coaptables (masculin/féminin) crée un paradoxe sur lequel *Anthropogénie* insistera parfois sous le terme de partition-conjonction (lorsqu'il s'agit d'une distinction unifiante) et sous celui de saillance/prégnance (lorsqu'il s'agit d'une distinction oppositive),
- Le coït face à face est une modalité de rencontre paroxysmique en raison des similitudes et dissimilitudes extrêmes qui s'y expriment

Le chapitre se termine par le couronnement de toutes les rencontres que furent la mise en place du geste, du visage, du regard, ainsi que du baiser et de l'embrassement thématifiés.

Chez Homo, le CORPS (Chap01) et le CERVEAU (Chap02) ont certainement joué un rôle important dans la sélection naturelle. La RENCONTRE (Chap03) a, quant à elle, complété cette sélection naturelle par une sélection culturelle.